



ASTILLERO

Marea rosa, simulaciones // Lorenzo Córdova,
develaciones // Pelea dominical en dos flancos //
Por “prudencia”, Xóchitl cede la CDMX

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

EL PRÓXIMO DOMINGO, en temporada de “intercampañas”, se realizarán varios actos de nada disfrazado apoyo a Xóchitl Gálvez, la candidata presidencial de PRI y PAN (más lo que queda del PRD).

LAS ORGANIZACIONES CONVOCANTES, que pretenden asumirse como “sociedad civil”, son al mismo tiempo promotoras de la filopañista hidalguesa. En la feria de simulaciones en que se ha convertido el largo proceso previo y el ya formalmente electoral (simulaciones a cargo de todos los partidos), la nueva versión de la llamada *marea rosa* finge apartidismo: lo que se defiende es la democracia, argumentan, aunque la propensión electoral hacia Gálvez y el antiobradorismo son manifiestos.

PROGRAMADAS –SEGÚN ASEGURAN los organizadores– en un centenar de ciudades, la reunión de mayores expectativas tendrá lugar en la Plaza de la Constitución de la Ciudad de México, ya sin marcha previa, como originalmente se había anunciado: directo al Zócalo, anuncian.

EL ORADOR ÚNICO del acto central será Lorenzo Córdova Vianello, quien así redondea una serie de simulaciones y, al mismo tiempo, develaciones. Consejero del entonces Instituto Federal Electoral y, luego, del sustituto Instituto Nacional Electoral, estuvo investido de árbitro de diciembre de 2011 a abril de 2023, nueve de estos años como presidente del INE.

EL ÚLTIMO TRAMO de su estancia en este instituto fue caracterizada por una constante disputa pública con sectores de la llamada Cuarta Transformación, que lo acusaban de estar al servicio de los opositores. No tardó Córdova ni un año fuera del servicio electoral para ayudar a sus detractores, pues ahora, sin que haya objeción legal alguna, será orador único de otro acto de simulación, el mitin organizado por los opositores a la 4T, que como se ha dicho, es un acto de apoyo a Xóchitl Gálvez.

POR SU PARTE, Claudia Sheinbaum deci-

dió no dejar libre el escenario este domingo y ha anunciado que irá al INE a registrar su candidatura presidencial, y dará a conocer los principales puntos de su proyecto de nación (que incorporará las 20 propuestas andresinas de reformas constitucionales). A pesar de los sostenidos indicios demoscópicos que le dan amplia ventaja sobre su contrincante pripanista (Jorge Álvarez Máynez está virtualmente borrado del mapa político), la candidata morenista ha dicho que mantendrá un intenso trabajo, como si no llevara tal delantera, y de ello da cuenta el no dejar sola en escena este domingo a Xóchitl.

GÁLVEZ, EN OTRO ángulo de la contienda, ha decidido dejar la plaza de la capital del país a Sheinbaum en el simbólico arranque de campaña. En principio, Xóchitl había mencionado que iniciaría sus trabajos formales de proselitismo también en la Ciudad de México, pero ayer dijo que lo hará en Guanajuato, por “prudencia” y para “no generar contratiempos”.

ENTÉRMINOS POLÍTICOS, Gálvez prefiere refugiarse en uno de los pocos estados de amplio dominio panista, Guanajuato, que medir fuerzas con Morena y sus aliados en la capital del país, lo cual lleva a preguntarse cuántos cobijos similares podrá conseguir Xóchitl en los estados, pues 24 de ellos tienen predominancia electoral 4T y estructuras de poder (los gobernadores, para no ir tan lejos) que se traducirán en activismo y movilización durante la campaña y el día de las votaciones.

Astillas

LA FGR CONSIDERA que no hay pruebas de que Mario Aburto, sentenciado como asesino de Luis Donald Colosio Murrieta, hubiera sido torturado, lo cual ayuda a disolver en tiempos electorales la versión de que podría intentarse un citatorio judicial al priísta Manlio Fabio Beltrones (aspirante a nuevo fuero senatorial) por presunciones de tal índole... Y, mientras sigue la refriega interna en Morena por las pendientes candidaturas a cargos legislativos y gubernamentales, siempre con riesgo de escisiones, provocadas o argumentadas a partir de la desconfianza o abierto rechazo al sistema de “encuestas”, ¡hasta mañana!



FOTOS PARA EL RECUERDO TRAS DEBATE EN EL SENADO



▲ El tema de la violencia confrontó otra vez a Morena y opositores en el Senado. En la imagen, César Cravioto retrata a sus compañeras de

Morena (izquierda a derecha) Soledad Lúevano, Margarita Valdez e Imelda Castro en el salón de plenos. Foto Yazmín Ortega Cortés